

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: T. Stulnig · M. Roden

Diabetische Dyslipidämie

Diabetic dyslipidemia

T. Stulnig · M. Roden

- 535 **Editorial: Diabetische Dyslipidämie**
Diabetic dyslipidemia

A. von Eckardstein

- 536 **Klinische Befunde und rationale Differenzialdiagnostik der diabetischen Dyslipidämie**
Clinical presentation and rational differential diagnostics of diabetic dyslipidemia

M. Merkel

- 544 **High-density Lipoprotein. Funktion und klinische Bedeutung**
High-density lipoprotein. Function and clinical importance

F. Schwarz · M. Roden · K. Müssig

- 550 **Neues zur Pathobiochemie der diabetischen Dyslipidämie**
Recent findings on the pathobiochemistry of diabetic dyslipidemia

M.B. Schulze

- 556 **Ernährung bei diabetischer Dyslipidämie**
Diet and dyslipidemia in diabetes

V. Freiburger · M. Halle

- 562 **Dyslipoproteinämie und körperliche Aktivität**
Dyslipoproteinemia and physical activity

T. Stulnig

- 568 **Kardiovaskuläres Risiko und medikamentöse Lipidtherapie**
Cardiovascular risk and lipid-lowering drug therapy

K.G. Parhofer

- 573 **Neue Entwicklungen in der Lipidtherapie**
New developments in lipid therapy



© seccamp graphics/fotolia.com

Maßnahmen zur Lebensstiländerung bilden die Basis jeder Therapie bei diabetischer Dyslipidämie. Allerdings sind Änderungen der Essgewohnheiten und vermehrte Bewegung unterschiedlich erfolgreich und erfordern eine genaue Analyse. ► Seite 556

Journal Club · Journal Club

M. Jecht

- 579 **Ungewisses Nutzen-Risiko-Verhältnis von Metformin. Metaanalyse zur Effizienz in der Diabetestherapie**
Uncertain risk-benefit ratio of metformin. Meta-analysis on the efficacy in treatment of diabetes

B. Nowotny

- 581 **HbA_{1c} und kardiovaskuläres Risiko bei übergewichtigen Patienten mit Typ-2-Diabetes**
Cardiovascular risk and HbA_{1c} levels in overweight patients with type 2 diabetes

Journal Club · Journal Club

V. Pavlicek

- 583 Süßgetränke und Adipositas**
Sugar-sweetened beverages and obesity

N. Hermanns

- 584 Kann Diabetescreening die Mortalität senken?**
Can diabetes screening reduce mortality?

CME Weiterbildung · Zertifizierte Fortbildung · Review articles

A. Bahrmann · J. Wernecke · P. Bahrmann · D. Kopf · A. Zeyfang

- 587 Diabetes mellitus im Alter. Teil 1: Prävalenz, Symptome und aktuelle Leitlinie**
Diabetes mellitus in the elderly. Part 1: Prevalence, symptoms and current guidelines

- 597 Fragebogen**
Questionnaire



Verschiedenes · Miscellaneous

- 530 Magazin** Magazine
- 532 Erfolg in Klinik und Praxis** Success in hospitals and private practice
- 601 Mitteilungen des BDI** News from the BDI
- 604 Mitteilungen des BDE** News from the BDE
- 606 Mitteilungen der DDS** News from the DDS
- 618 Termine** Forthcoming meetings
- 620 Impressum** Imprint

Titelbild: © STEVE GSCHMEISSNER / SPL / Agentur Focus

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Diabetologe bietet aktuelle Fortbildung für alle diabetologisch tätigen Ärzte in Praxis und Klinik.

Inhaltlich werden alle Bereiche der angewandten Diabetologie praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit.

Beiträge der Rubrik „CME: Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Diabetologe offers up-to-date information for all diabetologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of diabetology. The focus is on current developments regarding prevention, diagnostic approaches, management of complications and current therapy strategies.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Diabetologe* are reviewed.

Indexed in Science Citation Index Expanded and Scopus.